

Reporte Económico

Perspectivas Económicas

FMI aumenta su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana, estima sea de 3.2% para 2023 (2.6% previamente)

Economía mundial: En su documento “*Perspectivas de la Economía Mundial: navegando por divergencias globales*” de octubre, el Fondo Monetario Internacional (FMI) modificó las proyecciones de desempeño de la economía global. El organismo financiero mantuvo su estimación de crecimiento de 3.0% para el año 2023 (desde 3.5% en 2022) en comparación con las proyecciones del informe de julio. En tanto que, para 2024, se espera sea de 2.9%, 0.1 décimas menor (3.0% anteriormente). Para el organismo internacional, la plena recuperación hasta las tendencias previas a la pandemia parece cada vez más inalcanzable, toda vez que las previsiones se mantienen por debajo de la media histórica (2000-19) de 3.8%, resultado de las secuelas dejadas por los choques de 2020-2022 (pandemia, guerra de Ucrania, empeoramiento de la crisis climática), así como debido a factores coyunturales.

Para las economías avanzadas, el organismo mantuvo sin cambios su estimación previa. Se espera una desaceleración del crecimiento, desde 2.7% en 2022 a 1.5% y 1.4%, en 2023 y 2024; mientras que, de manera particular, la actividad de la zona del euro fue revisada a la baja en 0.2 pp para 2023 (0.9% previamente) y mantenida sin cambios para el año entrante (1.2%).

Por su parte, el impulso de crecimiento de China se desvanece tras un repunte a principios de 2023. El desempeño se ralentizó de 8.9% en el primer trimestre a 4.0% en el segundo cuarto de 2023. Los datos del reporte sugieren una mayor debilidad del país asiático con la crisis de su sector inmobiliario; por lo que el pronóstico fue rebajado en 0.2 y 0.3 pp, respecto a las estimaciones de julio, llevándolas a 5.0% para 2023 y 4.2% para 2024.

En cuanto a la economía estadounidense se proyecta que, para 2023, el crecimiento se mantenga en el orden de 2.1% registrado en 2022 y que disminuya

hasta 1.0% en 2024. El pronóstico de este país para 2023 ha sido revisado al alza en 0.3 puntos porcentuales (1.8% en julio), debido a la fortaleza de su consumo y su inversión. Así, se estima que, al cierre de 2023, Estados Unidos (EE.UU.) recuperará los niveles prepandémica.

En el segundo trimestre, el PIB mundial creció 3.4% respecto al año previo. Esto reflejó un fuerte consumo en medio de la rigidez de los mercados laborales EE.UU., apoyando los ingresos reales disponibles, y la robusta actividad en economías con grandes sectores de viajes y turismo. Si bien dicha evolución compensó la desaceleración de sectores manufactureros más sensibles a los tipos de interés, en el reporte se identifican tres fuerzas a escala mundial que frenan la recuperación de la economía mundial. En primer lugar, el sector servicios, que prácticamente se ha completado, ha frenado su crecimiento, incluyendo los viajes, ya que cifras del FMI señalan un crecimiento más débil o un descenso de la producción en

economías que antes habían experimentado un fuerte repunte. En segundo lugar, parte de la desaceleración es resultado de la contracción monetaria, que está lastrando los mercados de vivienda, la inversión y la actividad económica. A partir de los últimos datos del organismo, el sector manufacturero manifiesta una contracción generalizada, con los consiguientes descensos de la producción industrial, la inversión y el comercio internacional de bienes. En tercer lugar, la inflación y la actividad, que acusan el shock de precios de las materias primas del pasado año, así como la incertidumbre general en medio de una mayor fragmentación geoeconómica.

Con relación a las condiciones financieras, el organismo internacional señala que parte de la desaceleración está inducida por las políticas del endurecimiento de las condiciones monetarias por parte de los bancos centrales para restablecer la

Proyecciones de Crecimiento del PIB Real, 2022-2024

(variación porcentual anual)

Región/País	2022	2023 ^e	2024 ^e
Mundo	3.5	3.0	2.9
Economías avanzadas	2.6	1.5	1.4
Estados Unidos	2.1	2.1	1.0
Zona Euro	3.3	0.7	1.5
Alemania	1.8	-0.5	1.3
Francia	2.5	1.0	1.3
Italia	3.7	1.1	0.9
Japón	1.0	1.4	1.0
Economías emergentes y en desarrollo (EMDEs)	4.0	4.0	4.1
China	3.0	5.0	4.2
India	7.2	6.3	6.3
Rusia	-2.1	1.5	1.3
América Latina y el Caribe	3.9	1.9	2.2
Brasil	2.9	3.1	1.5
México	3.0	3.2	2.1

* e = pronóstico.

Fuente: Elaborado por el CEFP con datos del Fondo Monetario Internacional, "Perspectivas Económicas Mundiales", Octubre 2023.

estabilidad de precios. No obstante, las señales de que los esfuerzos de endurecimiento están dando sus frutos son cada vez más evidentes, con una inflación mundial en constante descenso desde su máximo en 2022, en un contexto de menor disponibilidad de crédito y enfriamiento de los mercados inmobiliarios. Se constata, además, que los países se encuentran en diferentes puntos de sus ciclos de aumento de tasas, como el caso de algunas economías de mercados emergentes (Brasil y Chile), que ya han comenzado a relajar su política monetaria.

Así, en el reporte se contempla que el nivel general de inflación mundial descienda de 9.2% en 2022 a 5.9% en 2023 y 4.8% en 2024, en tanto que la inflación subyacente descendería hasta 4.5% en 2024. En este entorno, aunado a que los mercados laborales de las economías avanzadas mantienen tasas de desempleo históricamente bajas que respaldan la actividad económica, el organismo financiero sostiene que las proyecciones son cada vez más coherentes con un escenario en el que la inflación se reduce sin una gran desaceleración de la actividad, en especial en Estados Unidos.

Finalmente, el FMI prevé que el crecimiento del comercio mundial disminuya de 5.1% en 2022 a 0.9% en 2023 (2.0% en julio), para recuperarse con un crecimiento de 3.5% en 2024 (3.7% previamente), nivel inferior a la media de 4.9% registrada entre el año 2000–19.

Bajo este panorama, los riesgos de las perspectivas se inclinan a la baja. En primer lugar, la crisis inmobiliaria podría agravarse aún más en China, con un importante riesgo para la economía mundial. En segundo lugar, la volatilidad de los precios de las materias primas podría aumentar en un contexto de resurgimiento de las tensiones geopolíticas y las perturbaciones vinculadas al cambio climático. En tercer lugar, con la estrechez en los mercados laborales, los cuantiosos ahorros excedentarios en algunos países y la evolución negativa de los precios de la energía, la inflación podría tornarse más persistente. En cuarto lugar, las reservas fiscales han mermado en muchos países, debido a los elevados niveles de deuda, los costos crecientes de financiamiento, la ralentización del crecimiento y el desajuste creciente entre las mayores exigencias sobre el Estado y los recursos fiscales disponibles.

Economía mexicana: Para el caso de México, el FMI elevó en 0.6 puntos porcentuales las proyecciones de desempeño de la economía. Para 2023 espera un incremento del PIB de 3.2% (frente a 2.6% previsto en julio), debido a lo que considera una retardada recuperación pospandémica, que se está afianzando en la construcción y los servicios, y a los efectos indirectos de la resistencia de la demanda estadounidense. Para el año 2024, también incrementó su estimación de crecimiento en 0.6 pp, proyectándola en 2.1% (1.5% en julio).



www.cefp.gob.mx



[@CEFP_diputados](https://www.facebook.com/CEFP_diputados)



[@CEFP_diputados](https://twitter.com/CEFP_diputados)